



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Ultimas noticias sobre los sucesos del día

En Cartagena

Esta mañana después de haberse cerrado el cierre de establecimientos y abandonar el trabajo algunos obreros, los que han escuchado el requerimiento, cumplimentado, han vuelto de su acuerdo, abriendo todo el comercio y restableciéndose la normalidad esta tarde.

Algunos que insistían en llevar a efecto el paro fueron detenidos.

En todas las industrias se trabajó a excepción de la fábrica del Cristal de Santa Lucía.

En el Muelle continuó el trabajo, descargándose hoy los dos vapores que había en el puerto.

Por las calles patrulló la Guardia Civil, Seguridad y Policía, reinando completa tranquilidad.

Los bandos del Capitán General de la Región y del Gobernador Militar de la Plaza fueron fijados en diferentes sitios públicos.

La población se encuentra satisfecha y aplaude la actitud de las autoridades.

Ultima nota oficial del Gobierno

El señor Gobernador Civil en telegrama de esta fecha comunica a la Acadia entre otras notas lo siguiente:

Las únicas nuevas dignas de mención en provincias han sido el intento de asalto al Gobierno Civil y a la Central de Telégrafos y Correos de San Sebastián intento realizado a las 6 y media de la madrugada por un numeroso grupo de obreros armados de pistolas que dispararon de improviso contra los guardias del Gobierno, matando dos individuos del Cuerpo e hiriendo cinco, teniendo los agresores varios heridos, uno grave; y el pretendido asalto de un grupo de paisanos a un Cuartel de Santander que la tropa impidió a tiros, matando dos del grupo agresor.

Aparte de los incidentes de San Sebastián y Santander se ha intentado en algunas poblaciones de segundo orden declarar la huelga general sin haberlo logrado en alguna de ellas de una manera total.

En Barcelona, en Valencia, en Sevilla, Málaga y en la mayor parte de las grandes ciudades la vida se ha desarrollado todo normalidad.

Carácter movimiento es marcadamente comunista.

A las 6'15 de la mañana de ayer un grupo formado por varios Oficiales capitanes por el general Queipo del Llano, comandante Franco y al que seguían numerosos paisanos armados de pistolas forzó la guardia del Aerodromo de Cuatro Vientos, deteniendo al oficial de guardia y a otros dos oficiales que allí permanecían; dueños del Aerodromo, pues la tropa que conoció a algunos de los oficiales no opuso resistencia, fueron detenidos a medida que llegaban los aviones que conducían los oficiales para los servicios ordinarios de vuelo combatiendo a los ocupantes porque se les volaron y encerrando en los calabozos a los que no lo hacían así.

Desde el primer momento hicieron funcionar la estación de radio de Cuatro Vientos, radiando la noticia de la proclamación de la república en Madrid por las tropas de la guarnición y que así todas las capitales la habían aceptado.

Después de las ocho de la mañana y al verse aislados en su rebeldía sin que nadie se les volara, empezó a cundir el desaliento entre los sublevados, manifestando algunos impaciencia por abandonar el Aerodromo y se hizo entonces volar algunos aparatos que arrojaron proclamas subversivas sobre la población.

Avanzada la mañana la presencia de las tropas de la Guarnición, que también poseían para batir el Aerodromo, aumentó la intranquilidad de los rebeldes, los que unido a la huida de los jefes del movimiento en tres aviones, determinó la desbandada de los demás.

Rompíase el fuego por la Artillería de Carabanchel y este momento fué aprovechado por un ordenanza que abrió la puerta del calabozo, saliendo los oficiales que allí habían recluidos, los que en unión de algunos soldados empezaron a desarmar a los demás y a los paisanos que entregaron las armas sin resistencia.

Entre tanto se había izado la bandera blanca, cesó el fuego de la Artillería y a continuación las tropas avanzaron para ocupar el Aerodromo mientras la Guardia Civil y la Caballería perseguían a los fugitivos.

El movimiento estaba dirigido por el General Queipo del Llano que se presentó en el Aerodromo de Cuatro Vientos y por el Comandante Franco.

Consejo de Ministros

A la una y media terminó el Consejo en el Ministerio de Ejército que comenzó a las nueve de la mañana. Antes de terminar llegó Bugallal para dejar tarjeta al Gobierno.

El duque de Alba dijo: Esto está ya terminado.

El Ministro de Hacienda manifestó que el regimiento de León había entado en Cuatro Vientos y que no sabía más. Parece que todo está dominado.

Viguri dijo que los cañonazos no habían ocasionado bajas. Los jefes del movimiento en Cuatro Vientos habían escapado por una puerta trasera.

Se negó que Gobernador de San Sebastián se hallase prisionero.

Queipo del Llano y Franco detenidos en Portugal.

El ministro de Gobernación manifestó a primeras horas de esta madrugada a los periodistas que nuestro Embajador en Portugal había transmitido noticias de que procedentes de España habían llegado tres aparatos espafíoles.

En ellos iban el general Queipo del Llano, comandante Franco comandante Hidalgo de Cisneros comandante Roa y Puig, capitanes Roquer, González, Martíne y Aragón, teniente Coll y mecánico Rada.

La Jefatura de Policía comunicó que han sido detenidos y confinados como políticos a Mafra donde han sido enviados los aviadores.

Los detenidos llegarán por ferrocarril esta noche a Lisboa.

CONFERENCIA DE LA TARDE Madrid, 2 t.

Informando al Rey

Despacharon con el Rey los ministros de Justicia, Hacienda, Estado y Gobernación.

También lo hizo el Presidente General Berenguer durante hora y media. Al salir manifestó a los periodistas que dió cuenta al Rey de los asuntos de actualidad y que reinaba tranquilidad en toda España.

La normalidad es completa

Al salir los ministros, dijo el de Gobernación que había informado al Rey de la tranquilidad por todas partes.

También dijo que había hablado con los Gobernadores de todas las provincias quienes les manifestaron completa normalidad.

Por las familias de los leales de Jaca

—En Madrid se ha abierto una suscripción nacional para socorrer a las familias de los leales de Jaca. En la primera lista figuran con mil pesetas los marqueses de Albaida, Viana, Hoyos, Conde de Romanones, Duque del Infantado, Cierva, Yanguas, Ampuero y March.

Nuevos detalles de los sucesos de Jaca

—De Huesca dicen, que para la ejecución de los capitanes Galán y García, formaron el cuadro las tropas del Regimiento de Infantería de Valladolid y la Batería 5.ª de Artillería.

Los soldados sublevados en Jaca asaltaron los Almacenes de los Cuarteles y depósitos de víveres. Dicese también que asaltaron la caja del Regimiento Galicia.

Tranquilidad en Barcelona

—En Barcelona reina completa tranquilidad, manifestándose contrarios al paro los del sindicato Unico y libre; únicamente los comunistas, que representan una minoría, son los que desean el paro.

Aterrizan en Portugal los aviones sublevados

—De Lisboa dicen que los aviones sublevados aterrizaron uno en Amadora y otro en Moito a catorce kilómetros de la capital. Del tercero no hay noticias concretas.

Comentarios de la prensa extranjera

Los diarios de Londres comentan extensamente los últimos acontecimientos ocurridos

CADA GUISO...

Requiere su régimen y temperatura

LA COCINA DE GAS

Es la única que permite regular convenientemente el fuego

Demostraciones en la Plaza de San Francisco núm. 31

Banco Hispano Americano

Puerta de Murcia 44 y 46 Teléfono n.º 95

Dirección teográfica y telefónica III PAMAR

CAPITAL Ptas. 200.000.000
RESERVAS 38.490.132
CUENTAS ACREEDORAS 1.336.238.456
DEPOSITOS EN CUSTODIA 2.811.518.564

Compra y venta de valores.—Negociación de cupones.—Emisión de giros sobre todas las plazas de mundo.—Descuento de letras.—Cuentas corrientes a la vista con interés, en pesetas y moneda extranjera.—Imposiciones a plazo fijo con interés según los plazos

CAJA DE AHORROS

con imposiciones desde 5 pesetas en adelante

en España, lamentando el estado de inquietud producido.

El diario «Daily Express» dice que esperan asará la nube como pasaron otras tantas.

La mejor esperanza de tranquilidad en España, debe fundarse en la monarquía y ningún Rey ha servido mejor que Alfonso XIII.

«News Chronicle» hace elogios del Rey poniendo de relieve su valor, sangre fría y amabilidad y maneras democráticas diciendo que siempre ha demostrado saber asumir seriamente sus responsabilidades reales alta la cabeza y sonriente.

«Daily Mail» deplora los acontecimientos. Esperábamos, dice, hubierase logrado la estabilidad bajo la prudente e inteligente autoridad de Alfonso XIII, pero vemos que se derrumba la buena obra realizada por Primo de Rivera.

Los enemigos del orden en España, son los enemigos de España y de Europa.

Otras noticias

—Se cree han sido detenidos Alca'á Zamora, Miguel Maura y otros.

—Por orden del Gobierno se ha clausurado el Ateneo.

—Se ha firmado el nombramiento de Presidente de la Audiencia Provincial de Murcia a favor de don Eladio Nino Valmaseda.

Paris.—Se ha agravado de manera alarmante. Poincaré Creese sufra congestión cerebral o ataque de uremia.

Espectáculos

(Nuestro anuncio en esta sección no significa aprobación ni recomendación del espectáculo; sólo informar al público.)

Cine San K.—Hoy: «Crucetas» por Mo y P. kuro.

A nuestros SUSCRIPTORES

A causa de la coacción ejercida sobre el establecimiento y obreros de la imprenta donde se edita este diario no se ha trabajado durante la mañana.

Esta tarde en vista de que se había consolidado la normalidad, aunque solo con dos cajistas, y por no privar a nuestros lectores de las últimas informaciones recibidas, publicamos esta hoja, esperando que mañana no falte ninguno de nuestros obreros.



Ofrezca Ud. a su hijo un «Brownie»

Es un sencillo aparato fotográfico que le procurará más alegría que el mejor juguete.

Un «Brownie» desarrollará su espíritu de observación, y contribuirá además, de un modo eficaz, a su educación artística.

La fotografía ilustra y fascina, y puede practicarse sin molestias ni aprendizaje por el cómodo y sencillo sistema «Kodak».

Tantos «Brownies» desde 21 pesetas y «Kodaks» desde 40 pesetas.

CASAU
CARTAGENA

Adquiera Ud. ALTAVOZ PHILIPS

Características admirables CASAU, MAYOR 13

Gramófonos y discos, lo más nuevo hasta el día